

Nach dem Verpackungsgesetz (VerpackG) besteht für den öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträger die Möglichkeit über die Auswahl des Verpackungsentorgungssystems (gelbe Tonne oder gelber Sack) mit den Dualen Systemen zu verhandeln. Die Belange des öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträgers sind demnach von den Dualen Systemen zu berücksichtigen.

Erstmalig bestand diese Möglichkeit 2018 für den Ausschreibungszeitraum 01.10.2019 bis 31.12.2022.

Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss hat sicher daher in seiner Sitzung am 28.06.2018 mit der Thematik befasst und sich mehrheitlich dafür ausgesprochen, dass die Sammlung von Leichtverpackungen weiterhin durch das bewährte Sacksystem erfolgen soll.

Im kommenden Jahr werden die Leistungen für die Sammlung und Verwertung von Leichtverpackungen und Glas von den Dualen Systemen für den Zeitraum 01.01.2023 bis 31.12.2025 neu ausgeschrieben.

Daher hat der ASTO die einzelnen Kommunen um Mitteilung gebeten, welches Verpackungsentorgungssystem (gelbe Tonne oder gelber Sack) für Leichtverpackungen zum Tragen kommen soll.

In Marienheide erfolgt zurzeit die Abfuhr per Gelben Sack. An der Einschätzung des Jahres 2018 hat sich zwischenzeitlich nichts geändert, zumal sich die Materialqualität der Säcke in einen akzeptablen Stand verbessert hat.

Vorteile des Gelben Sacks:

- Einfache Zwischenlagerung
- Kein weiterer Platzbedarf für einen Behälter
- Bessere Wertstoffqualität, da Falschbefüllungen durch die bessere Sichtkontrolle erschwert werden
- Schnellere Einsammlung und Verladung
- Kein Instandhaltungsaufwand

Vorteile der gelben Tonne:

- Bessere Hygiene
- Weniger Verschmutzungsgefahr für Straßen und Gehwege
- Einfachere Befüllung

Aus Sicht der Verwaltung ist der entscheidende Nachteil der Tonne der zusätzliche Platzbedarf, der insbesondere im Ortszentrum aber auch in den übrigen, dichter bebauten Siedlungsbereichen zu erheblichen Problemen führen wird. Hinzu kommt, dass die jahrelangen Erfahrungen zeigen, dass eventuelle Nachteile des Gelben Sackes in der Regel zu keinen wesentlichen Problemen geführt haben.

Aufgrund dieser Erfahrungen sollte aber zukünftig verstärkt auf die Materialqualität des Gelben Sackes geachtet werden.

